Schweiz. Centralverein vom Roten Kreuz: Bekanntmachung der Geschäftsleitung betr. Generalbericht 1889-95

Objekttyp: AssociationNews

Zeitschrift: Das Rote Kreuz : offizielles Organ des Schweizerischen

Centralvereins vom Roten Kreuz, des Schweiz. Militärsanitätsvereins und des Samariterbundes

Band (Jahr): 4 (1896)

Heft 1

PDF erstellt am: **22.07.2024**

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern. Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

Ein Dienst der *ETH-Bibliothek* ETH Zürich, Rämistrasse 101, 8092 Zürich, Schweiz, www.library.ethz.ch

Schweiz. Gentralverein vom Roten Areuz.

Bekanntmachung der Geschäftsleitung betr. Generalbericht 1889-95.

Dieser Bericht ist drucksertig und kann von den Sektionen des Centralvereins vom

Roten Kreuz, soweit der Borrat reicht, beim Sefretariat besselben bezogen werben.

Frrtumlicherweise murde im Generalbericht (pag. 72, Departement für die Justruktion) vergessen, Herrn Oberst Dr. Whttenbach in Bern als Mitglied desselben anzusühren, was man gefälligst entschuldigen möge.

Maran, den 21. Dezember 1895.

Die Weschäftsleitung.

Schweizerischer Samariterbund. 💸

Mit nachstehenden Zeilen will der Redaktor dieses Blattes eine längst versallene Schuld einlösen: eine kurze Beprechung des 7. Jahresberichts des schweiz. Samariterbundes für 1894/95. Dieser Jahresbericht, von der Burgdorser Delegiertenversammlung vom 16. Juni 1895 genehmigt, ist der erste des neuen Bundesvorstandes und folgt in seiner Anordnung den früheren Berichten mit dem Unterschied, daß die ehemalige Rubrik "Chronik der Sektionen", um ein Anwachsen des Gesamtberichtes ins Ungemessen zu verhindern, in möglichst gedrängter tabellarischer Form aufmarschiert.

Die Rechnung des Centralkassiers, Hrn. A. Lieber, erzeigt an Einnahmen Fr. 2609. 20 und an Ausgaben Fr. 2601. 25, somit einen Saldo von Fr. 7. 95. Der vorjährige Saldo betrug Fr. 573. 50 und wurde durch die Kosten der Beteiligung an der Zürcher Gewerbe-

ausstellung nahezu gänglich aufgezehrt.

Die Zahl der Sektionen ist von 52 auf 62 angewachsen; der Zuwachs rekrutiert sich aus den Kantonen Bern (4), Zürich (3), Solothurn (2) und St. Gallen (1). Die Gesamtmitgliederzahl setzt sich zusammen aus 2820 Aktivs, 3385 Passivs und 76 Ehrenmitsgliedern; der Zuwachs per 1894/95 beträgt 1015 Mitglieder.

Hülfeleistungen verzeichnet der Bericht im ganzen 3453, wornnter 1725 bei Wunsben, 285 bei erheblichen Blutungen, 132 bei Knochenbrüchen, 1078 bei anderweitigen Versletzungen und Unfällen, 17malige Anwendung der fünftlichen Atmung, 165 Transporte und

51 Transporte auf ärztliche Anordnung hin.

Samariterkurse wurden 35 abgehalten, wornuter 11 erstmalig. Die Gesamtkosten betragen Fr. 3632. 87; die Kurskosten belaufen sich somit durchschuittlich auf Fr. 103. 80 oder per Teilnehmer auf Fr. 3. 12. An jeden dieser 35 Kurse leistete das schweiz. Rote Kreuz durch Bermittlung seines Justruktionsdepartements einen Beitrag von 15 Fr.; au 5 weitere Kurse (in den bereits erwähnten 35 nicht inbegriffen) konnte dieser Beitrag nicht ausgesrichtet werden, weil der vorgeschriebene Kursbericht nicht erhältlich war.

Die Tabelle der im Berichtsjahr abgehaltenen Ubungen und Vorträge leiftet den Be-

weis, daß im Berichtsjahre von den meisten Sektionen intensiv gearbeitet worden ift.

Auhangsweise enthält der Jahresbericht das Protokoll der Burgdorfer Delegiertenverssammlung, ferner einen Entwurf "Normalstatuten für Samaritervereine" und schließlich den Bortrag des Herrn Prof. Pflüger über "erste Hülfe bei Angenverletzungen". Dieser Vortrag wird gelegentlich in diesem Blatte reproduziert werden.

Der Gesamtbericht leistet den erfreulichen Beweis, daß das schweizerische Samariterwesen in kräftigem Fortschritte begriffen ist. Der Dank für diese gedeihliche Entwicklung gebührt sowohl den einzelnen Sektionen und ihren arbeitsfreudigen Mitgliedern, als auch ganz be-

sonders dem rührigen, thatkräftigen Centralvorstand.

Mitteilungen des Centralvorstandes an die Seftionen.

Übungsleiterkurs (Beschluß des Centralvorstandes vom 18. Dezember 1895). — Bei genügender Beteiligung soll für die Ost- und Centralschweiz in Zürich ein Hülfslehrerskurs veranstaltet werden. Derselbe soll je am Sonntag Morgen stattsinden und voranssichtlich 8—10 Bochen dauern. Beginn im Laufe des Monats Februar. Diejenigen Sektionen, welche